

Activistas denunciaron ante la CDIH altos niveles de violencia contra líderes sociales en el país

Nacional 10 May 2018 - 5:47 AM

Por: / EFE

Luz Mery Velasquez, esposa de Julián Emilio Cataño, un ingeniero civil víctima de desaparición forzada el 24 de abril de 2001, señaló que Antioquia es uno de los territorios colombianos con mayor número de víctimas de estos delitos. "Los ríos siguen siendo grandes fosas en Colombia, y las autoridades dan por un hecho que no se puede hacer nada".



La situación que enfrentan **defensores de los derechos humanos en Colombia**, donde, según denuncias, persiste el **paramilitarismo**, y el reclamo de que se legalice el **aborto en Argentina** marcaron hoy el tercer día de audiencias de la **Comisión Interamericana de Derechos Humanos** (CIDH).

En una de las audiencias, los activistas también expresaron su preocupación por los **altos niveles de violencia contra líderes sociales y activistas** y señalaron que uno de los factores de riesgo más grande que estos enfrentan "es la **persistencia del paramilitarismo**, aunque el Gobierno se **niegue a reconocerlo**".

Bayron Góngora, de la Corporación Jurídica Libertad, denunció "la grave situación que en materia de agresiones y atentados contra la vida de los líderes sociales y defensores de derechos humanos se viene presentando en nuestro país sin que las medidas implementadas por el gobierno nacional logren mitigar esta grave situación".

En otras de las audiencias que se celebran en un hotel de la capital dominicana, familiares y activistas de derechos humanos reclamaron a Colombia un **plan integral y participativo de búsqueda de víctimas** de desaparición forzada en esa nación.

Se trataron específicamente casos de personas desaparecidas por su defensa del medio ambiente en el contexto de proyectos hidroeléctricos en departamentos como el de Antioquia.

Luz Mery Velasquez, esposa de Julián Emilio Cataño, un ingeniero civil víctima de **desaparición forzada** el 24 de abril de 2001, señaló ante la CIDH que **Antioquia es uno de los territorios colombianos con mayor número de víctimas de estos delitos**. "Los ríos siguen siendo grandes fosas en Colombia, y las autoridades dan por un hecho que no se puede hacer nada", apuntó.



dos miembros del movimiento han sido asesinados en los últimos seis días, y pidió justicia en estos casos. "La Fiscalía no nos escucha. Dicen que tenemos que dar los sitios exactos donde hay cuerpos, pero no nos garantizan seguridad. Esta semana asesinaron a dos compañeros, tenemos más de **150 amenazas**", aseguró en su intervención en la audiencia.

Por su lado, los representantes del Estado colombiano garantizaron el cumplimiento del acuerdo de paz, al tiempo que dijeron ser consciente de la gravedad de un delito como la desaparición forzada y afirmaron que desde el Estado se han adoptado medidas para que cualquier proyecto que se adelante para el desarrollo del país sea respetuoso de los derechos Humanos.

Representantes de la Fiscalía de Colombia informaron, además, de planes de trabajo en los municipios afectados en el contexto de los proyectos hidroeléctricos.

El comisionado Francisco José Eguiguren, relator para Bolivia, Colombia y Venezuela, pidió que no se interrumpa la búsqueda de los desaparecidos y que la misma sea eficaz.

En la jornada también se analizó la solicitud de defensoras de los **derechos de la mujer y representantes de la sociedad civil** para que se legalice el aborto en Argentina y que la CIDH acompañe el debate.

De acuerdo con denuncias, en Argentina dos de cada diez muertes maternas son por abortos clandestinos, por lo que legalizar el aborto "es un imperativo de derechos humanos", y cada tres horas en ese país una niña de 10 a 14 años se convierte en madre.

"El **embarazo no deseado** es resultado de pobreza, exclusión, falta de educación sexual y falta de acceso a aborto legal", agregaron.



importancia de impulsar la despenalización del aborto en la agenda legislativa y la relatora especial Soledad García Muñoz se puso a disposición de Argentina para colaborar en el debate sobre despenalización del aborto.

En la jornada de este miércoles también se conocieron denuncias de violaciones de derechos humanos en el contexto de desalojos en Guatemala, donde, según afectados y la sociedad civil "hay un patrón sistemático de desalojos".

En ese sentido, exigieron al Gobierno de Guatemala permitir a una delegación del CIDH visitar esa nación para constatar los casos

1 Comentarios



EL CERRO DE LA POPA, EN CARTAGENA

Un foco de riesgos sin salidas a la vista

Nacional 8 May 2018 - 2:22 PM

Por: Marcela Madrid Vergara

El Distrito dice que no hay recursos para reparar la enorme roca que amenaza con desprenderse de la cima. Mientras tanto se adelanta un proyecto que busca recuperar este ecosistema sin incluir estrategias para prevenir un desastre.

